

の中心という機能を失つた  
上、役人が地域から大幅に  
減り、町は勢いを失つてい  
た。朗報に町は沸いた。  
「大きな産業もない高田  
にとって、師団設置は希望  
だつたのでしよう」と長養  
館の吉原耕一社長(55)。上  
越市史は、誘致を目指す高

1907(明治40)年、  
料亭「長養館」が店を構え  
る高田町(現上越市)に、  
旧陸軍第13師団設置の知ら  
せが届いた。当時の高田町  
は、明治維新で高田藩が廢  
止。高田県へと改められ、  
さらに柏崎県を経て新潟県  
へと統合された。地方政治

## にいがたの老舗 100年の系譜

宴に時代映す

## 長養館 (上越市)

(2)

# 多彩な客でにぎわう

サンデー経済



長養館に残る献立表。次回来店時に違う料理を出したり、好みをくんで献立を組んだりともてなしに役立てた=上越市寺町2

田町長が陸軍大臣に旧高田城の土地約32万坪の献納を申し出たと記し、町の期待の強さを伝える。翌08年、兵士約3600人からなる師団は、3年後に市制施行を控えた高田に入り始める。兵士と家族が住む不動産の高騰、入営・曾祖父、吉原助和。町内の除隊時に立ち寄る写真館や、かまぼこ店から婿入りし、

当時の当主は吉原社長の夫婦は、すぐに上級軍人が出入りするようになつた。

みやげ屋の活況など経済効果は多方面に広がつた。

温和な人柄で長養館を率いた。妻でおかみのミ力は家付き娘。「勝ち氣で、若い軍人に『うちに来るのはまだ早い』と言ひ放つたこともあるようです」と吉原社長は苦笑する。

24(大正13)年11月には、

皇太子(後の昭和天皇)が金沢で陸軍の演習を監督し、高田市を訪問。長養館は、料理を任せられた。献立は不明だが、随行の役人たての料理に吹きかけ、それを見た和助らが「何をする。味が変わってしまう」と怒ったという話が残っている。

書家としても名高い犬養

詩は表記され、今も長養館

は漢詩を店のためにしたた

足を運ぶ中で、自ら書いて

くださつたのではないか

と吉原社長は推測する。

書家としても名高い犬養